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di t re incognite : lavori pubblici , guerra e 
mar ina ; e forse mai, come in questi u l t imi 
tempi e non per meri to di questo Governo 
che poco ha saputo ancor fare, si è t rovato 
con un disavanzo, che re la t ivamente non può 
dirsi eccessivo. 

Orbene, è certo, che, se noi ci occupiamo 
solo di aride polemiche finanziarie non fa-
remo buoni affari. Nè paia poco nobile la f rase 
perchè la politica, in mater ia di finanza, deve 
essere affare, nel senso alto e ut i le della parola, 
affare che va studiato sotto aspet t i diversi 
perchè spesso quello che nella finanza è un 
bene, nell 'economia nazionale è un male. I n 
un aumento di entrata si sentono non rare 
volte la miseria ed il cat t ivo raccolto, in una 
diminuzione di en t ra ta può avver t i rs i un ri-
sveglio d ' i ndus t r i a nazionale. Cosicché il vero 
pareggio, a cui dobbiamo tendere, è quello t ra 
la finanza dello Stato e la economia nazionale, 
della quale ci rende ta lora immemori la sover-
chia preoccupazione del bilancio. Potremo gra-
dualmente conseguire senza il lusso della 
parola la bontà della cosa con savii provve-
diment i che ot tengano dal le imposte il bene-
fìcio che non danno per i metodi a t tual i . 

I l disavanzo si colma faci lmente quando non 
sieno is ter i l i te le font i della ricchezza nazio-
nale. E noi sono. E vi ha un pareggio più 
nobile e più duraturo e che può cost i tuire 
anche il nostro alto ideale in questa bassa 
p ianura morale e poli t ica a cui siamo con-
dannat i , ed è il pareggio t ra gli a t t i ed i 
f a t t i del Governo e del Par lamento coi bi-
sogni e con gT interessi veri del paese. ( Vivis-
sime approvazioni — Molti deputati vanno a 
stringere la mano all'oratore). 
Notizie intorno allo sialo di saltile di Silvio Spa-venta. 

Presidente. Ha facoltà di par lare l 'onorevole 
Colombo. 

Colombo. Si è diffusa oggi una notizia, che 
ha prodotto in t u t t i una vivissima emozione. 
I l senatore Spaventa sarebbe stato colpito da 
grave malore. 

A nome anche degli onorevoli Vizzoli e 
De Giorgi, deputa t i dell 'Abruzzo, pregherei 
l 'onorevole presidente di voler informare la 
Camera sullo stato dell ' i l lustre uomo. 

Presidente. Essendo anche a me pervenuta 
la dolorosa notizia, di cui fece cenno l'ono-
revole deputato Colombo, mi sono fa t to un 

dovere di assumere informazioni sullo stato 
di salute del senatore Silvio Spaventa ; le 
notizie recano un qualche migl ioramento, che 
però non esclude la grav i tà delle condizioni 
dell ' infermo. 

Mi farò un dovere di esprimere al l ' insigne 
uomo gli augur i i della Camera perchè sia 
conservata alla pa t r ia una esistenza così cara 
e preziosa. 

Colombo. Ringrazio l 'onorevole presidente, 
ed esprimo i p iù fervidi voti ed, augur i i per 
la guarigione dell 'onorando patr iota . 

Interrogazione ed interpellanze. • 
Presidente. Comunico alla Camera la se-

guente domanda d ' in te r rogaz ione : 
« I sottoscrit t i chiedono di in terrogare il 

minis t ro del tesoro sui grandi r i t a rd i f rap-
posti dalla amministrazione centrale a deci-
dere intorno alle convenzioni s t ipulate dalla 
amminis t razione del Canale-Cavour coi con-
sorzi i r r igui locali, r i t a rd i che riescono dan-
nosissimi al l 'agricoltura. 

«Caval l ini , Calvi, Bonacossa.» 
Questa interrogazione seguirà il corso pre-

scritto dal regolamento. 
Comunico ora le seguenti domande d ' in -

terpel lanze : 
« I l sottoscritto chiede d ' in t e rpe l l a re il 

minis t ro dei lavori pubbl ic i per conoscere se 
e quando, con le ferrovie esistenti, sarà pos-
sibile una p iù regolare e rapida comunica-
zione f ra gli Abruzzi e Roma. 

« De Amicis. » 
« I l sottoscritto chiede d ' in te rpe l l a re l'ono-

revole ministro dei lavori pubbl ici sulla ne-
cessità d ' imporre alle Società ferroviar ie ita-
l iane l 'osservanza degli art icoli 98 e 103 delle 
Convenzioni ferroviar ie . 

« De Felice-Giuffr ida. » 
Prego l 'onorevole presidente del Consiglio 

di comunicare queste domande d ' interpel-
lanze al suo collega, i l minis t ro dei lavori 
pubblici , affinchè dichiar i se e quando intenda 
r ispondervi . 

Si deve ora s tabi l i re lo svolgimento di 
una proposta di legge d ' in i z i a t iva dell'ono-
revole Albertoni, per una tassa sulle deco-
razioni. Se l 'onorevole proponente e l 'onore-


